



**XVI<sup>e</sup> Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques**

**Réunie dans la Basilique Saint-Pierre, Cité du Vatican**

**Mercredi 16 octobre 2024, à 16h00**

**Homélie de Son Éminence le Card. Carlos Aguiar Retes**

« Heureux celui qui se confie dans le Seigneur ».

Par cette phrase, nous venons de répondre à la Parole de Dieu, à laquelle saint Paul, dans la première lecture de la lettre aux Galates, indique que le désordre égoïste de l'homme est la cause des mauvaises actions ; mais comment pouvons-nous surmonter cette tendance ? En apprenant à nous laisser conduire par l'Esprit Saint, ce qui passe par la connaissance de Jésus-Christ, et en assumant, comme un bon disciple, le témoignage de sa vie et de ses enseignements. Nous obtiendrons ainsi les fruits de l'Esprit Saint : amour, joie, paix, générosité, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi.

Sur ce chemin, nous gagnerons sans aucun doute, comme l'exprime Jésus dans l'Évangile, la liberté d'intervenir et de corriger ceux qui sont déviants, égarés ou prétentieux, qui s'érigent en modèles pour les autres ou qui exigent des charges qu'ils ne remplissent pas.

Face à cette Parole de Dieu, il est opportun de renforcer notre confiance dans l'aide divine afin d'affronter avec espérance les différentes présences et comportements, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de l'Église, qui critiquent et entravent la mise en œuvre de la vie synodale dans nos communautés ecclésiales.

Je pense qu'il est opportun de nous demander dans quelle mesure nous sommes engagés à vivre et à promouvoir la synodalité dans nos propres domaines de responsabilité ecclésiale et sociale. Nos attentes seront certainement conditionnées par nos propres contextes sociaux et ecclésiaux, mais nous devons nous rappeler dans notre prière habituelle que nous ne manquerons certainement pas de l'assistance de l'Esprit Saint pour promouvoir nos tâches spécifiques, dans le cheminement et la pratique synodale.

N'en doutons pas, mes frères, agissons avec cohérence, et nous obtiendrons les fruits de l'Esprit Saint, en percevant à travers notre conformité, l'intervention divine, qui nous surprendra souvent, réalisant beaucoup plus que ce que nous attendions humainement.

Cette expérience spirituelle de l'assistance divine dans nos responsabilités quotidiennes nous permettra de reconnaître les bienfaits de l'Esprit Saint chez les autres et d'encourager les membres de nos communautés, face aux difficultés habituelles, en tant que bons disciples, à ne pas perdre courage en chemin.

De cette manière, nous acquerrons également la liberté spirituelle d'intervenir par une correction fraternelle, solidaire et sincère de nos voisins qui ont besoin d'aide.

De cette manière, nous nous développerons comme des personnes confiantes dans le Seigneur Jésus, qui savent éviter de se laisser guider par des critères mondains, et nous serons heureux, n'en doutons pas, comme un arbre planté au bord du fleuve de la grâce, qui porte des fruits en temps voulu et ne se dessèche jamais.

Puissions-nous tous expérimenter la joie et le bonheur de toujours faire confiance au Seigneur Jésus, le Chemin, la Vérité et la Vie. Qu'il en soit ainsi !